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平成３１年第８回南魚沼市教育委員会 会議録         公開 

 

１ 日時場所  令和元年８月２９日（木）９時００分開会 

南魚沼市民会館２Ｆ 会議室 

２ 出席者 

委 員： 南雲権治教育長、西野仁委員、角谷正雄委員、須藤文子委員、川島亜紀子委員 

事務局： 平賀教育部長、山崎学校教育課長、滝沢社会教育課長、西潟生涯スポーツ課長、阿

部子ども・若者育成支援センター長、山崎図書センター長、笛木管理指導主事、田

中管理指導主事、倉上指導主事、種村教育相談指導主事、久川嘱託指導主事、佐藤

学校庶務主幹、貝瀬施設主幹、渡邊さくら、牛木公民館主幹、文化振興係牛木、学

校庶務班青木 

３ 議 題 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

       西野仁委員、須藤文子委員 

日程第２ 教育長及び事務局諸報告 

（教 育 長） 教育長及び事務局諸報告については、基本計画に進捗状況、全国学力テストなどの 

重要報告があるため、３点のみを報告とする。 

 まず、１２年間続いたオレゴンへの海外派遣事業が無事終了した件を報告します。 

（渡邊さくら） 8/19～26の 8日間、中学生海外派遣事業でアメリカのオレゴン州に行ってきた。 

      小さな事件はあったが、20名が無事に全員帰国した。12回の派遣で当市から 239名 

の中学 3年生がオレゴン州の 120のホストファミリーのお世話になった。また、オレ 

ゴンからも 4回来日していただいた。今年の 7月が最後となったが、合計 150名の方 

から南魚沼市を訪れていただき、相互交流で行ってきた。今回が最後という事もあり、 

歓迎会、終了式という形で開催していただいた。今後もこの交流が、学生とホストフ 

ァミリーの間で、細く長く繋がっていけたらと考えている。239名の派遣生の中で、 

市内で教員になった者、アメリカの大学に進学している者もいる。また、医師への道 

に進んでいる者もいる。多方面でこの事業が子どもたちの糧になっていると考えてい 

る。12年間事業に携わらせていただきありがとうございました。 

（教 育 長） 13年前、前井口市長の方針により事業を開始した。12年の間に関係者の退職、ホ 

ストファミリーの確保の難しさなどで事業実施が難しくなってきた。交流事業を一区 

切りするには、良い時期だった。 

質疑なし  

（渡邊さくら） 報告会を 12/1（日）に予定している。 

（教 育 長） 次に、8/24（土）太田市・南魚沼市演奏交流会について。 

（種村主事） 300人の生徒がステージに上るフィナーレで、感動的な演奏で終えたコンサートで 

あった。色々な方から本当に素晴らしい音楽会だったと聞いた。教育委員会や市から 

様々な支援があり、成功したと感じている。何よりも子どもたちには素晴らしい刺激 

になった。特に湯沢町の 6名の生徒が 300名の吹奏楽に参加できたことが、何よりも 

成果があったと駒形校長先生も言っていた。今回の活動を生かして、今後も音楽活動 

が出来ればと思っている。 

（教 育 長） 教育現場に携わる人間は、いかに子どもたちや関係者に感動の場、体験の場を作れ 
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      るかに掛かっていると思っている。中学生海外派遣、太田市との演奏交流会共に、良 

      い感動の場が提供できたと思っている。 

（教 育 長） 総合支援学校が東京に行き、「勇気の翼」の事業に参加してきた。 

（倉上主事） 東京恵比寿ガーデンプレイスで、「勇気の翼」が企画したインクルージョンフェス 

ティバルに、ＭＳＧカフェの出店依頼があり参加してきた。市図書館や市役所と同じ 

ような形で出店したが、東京という違った雰囲気の中で子どもたちが良い経験をした。 

カフェは 500杯、アップルパイ 200個持って行ったが全て完売した。良い繋がりが出 

来たと感じた。共生づくり社会は、共に一歩一歩少しずつ進んで行くが、こういった 

事が色々な事に広がっていくと感じている。 

（教 育 長） 細川佳代子事務所にお礼の言葉を伝えた。細川氏も大変感動したと聞いた。今後も 

支援していただけることを確認した。 

（教 育 長） ＭＳＧフェスタは国民文化祭の一つの大きな事業でもある。 

       8/28国民文化祭実行委員会が開催されたが、市の取組ついて説明を。 

（社教課長） （当日配布資料説明）市独自の事業として、9/28（土）にトミオカホワイト美術館 

おいて、緩衝材を使った雪に関するオブジェを作るワークショップを開催する。鈴木 

牧之記念館において「雪の恩返し」と題し、展示や体験事業を 9/14～12/2に実施す 

る。林修氏の講演会は、10/12（土）14：00から 1時間程、塩沢中体育館で開催。定 

員 800人で、往復はがきでの申し込みとなる。 

       国民文化祭を周知、情報発信のために懸垂幕 3本を作成する。 

質疑なし  

日程第３ 管理指導主事等からの報告 

（久川主事） （日程 4ページ、全国学力・学習状況調査 南魚沼市の概況について資料説明） 

      小学校について、全国や県よりも無答の割合が大きい。8/28校長会でできるだけ無答 

の数をなくすよう、子どもたちに意識させるようにとお願いした。中学校については、 

それほど無答の数は多くなかった。 

       自分の考え方を述べる問題、もしくは算数・数学で、式の立て方を説明する問題に 

対しての苦手意識があった。校長会の中でも、普段の授業の中で自分の考えを述べる 

ような活動、説明するような活動を取り入れ、それを意識した授業をしてほしいと伝 

えた。 

（田中管理） 全国学力テストの結果を踏まえ、夏休み期間に学校でも検討をした。状況が良くな 

いことは調査結果でも伝えているが、その対策について検討していきたい。9/30の情 

報交換会では、各学校からより良い策が出てくるように話をしたい。久川主事からの 

指摘事項も含め話題にしていきたい。 

（学教課長） 色々な交通事故等が続いたため、8/1に臨時の校長会を召集した。再度、事故防止、 

交通安全等について徹底をお願いした。 

（教 育 長） エルマイラ高校関係者が当市を訪れた時の記事が、オレゴンの新聞に掲載されたの 

で回覧します。 

日程第４ 第２９号議案 南魚沼市公民館利用規則の一部改正について 

（公民館主幹） （日程 6ページ、公民館利用規則の一部改正について資料説明）10/1に予定されて 

いる消費税率改正に伴い、一部改正するもの。 

質疑なし  
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日程第５ 第３０号議案 南魚沼市文化財の指定について 

（文化振興係牛木） （文化財の指定について資料説明） 

質疑なし  

日程第６ 第３１号議案 就学援助の認定について 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

質疑なし  

日程第７ 第３２号議案 特別支援教育就学奨励費の支弁区分の決定について 

（庶務主幹） （当日配布資料説明） 

異議なし 

日程第８ その他 

（１）子ども・若者育成支援センターの相談等状況について（７月分） 

（子若センター長） （日程 18ページ、7月分相談等状況について資料説明） 

（２）その他 

（スポーツ課長） 8/25第 31回塩沢ジャンプ大会が晴天の中開催された。エントリー数は 106名で盛 

況であった。女子では、高梨沙羅選手がダントツ優勝だった。長野オリンピック団体 

金メダリスト原田雅彦氏も来場し、一緒に写真撮影などしていた。今後もグレードア 

ップを図り「おもてなし」をＰＲしていきたい。 

（図書センター長） 火坂雅志さんの展示会を 9/1まで行っている。新聞にも 2回程取り上げられ、集客 

に繋がった。 

（施設主幹） 上田小改修工事について、教室の改修、床の塗り替え、トイレの改修など、2学期 

      の授業に間に合った。外壁の塗り替えなどの外部の工事は残っているが、授業は行え 

      る状態となった。 

（教 育 長） 次期教育基本計画策定の流れについて、配布した資料を説明します。 

（教育部長） （当日配布資料、次期教育基本計画策定の流れ（案）について資料説明）素案骨子 

が完成した。各部会の検討委員の皆様からは内諾を頂いている。 

（教 育 長） 策定の流れ、素案については市長決裁済みであり、委員への委嘱状の伝達を 9/25 

      午後 2時から行う。 

（西野委員） （当日配布資料、共に学び、共に創る「2030学びの郷南魚沼」（案）について資料 

説明） 

（教育部長） 意見等を検討し、9/25の全体会に諮りたい。一読いただき、意見等あればおお願い

します。 

（西野委員） 今回示した案について、今日大筋で認めていただけると次のステップに行ける。最 

終的には、来年の秋からパブリックコメントを受けるようになる。その間で、変更す 

べきところは変更していく。骨子については、認めていただければと思う。 

（教 育 長） 次回日程について、9月 30日（月）。10月の日程について、10月 30日（水）9：30 

から本庁舎会議室で行う。以上をもって、第 8回教育委員会を閉会とする。 

11時 10分閉議閉会 


